

Le premier (et sans doute dernier) -1000 de la Haute-Garonne

Le système souterrain Felix-Trombe/Henne Morte situé sur les communes d'Arbas et d'Herran-La Baderque en Haute-Garonne vient de franchir la cote mythique des 1000 mètres de dénivelée.

En effet, les 28 et 29 août, une expédition regroupant des spéléologues issus de divers clubs haut-garonnais et tarnais a réussi à relier le gouffre de la Fraternité, long de près de 5 km avec le réseau Félix-Trombe/Henne-Morte, faisant ainsi passer le développement de l'ensemble à plus de 112 km et sa



Oh... Les concrétions bleues (en noir et blanc!) profondeur à plus de 1000 m.

Le système conforte de cette façon la place de plus long réseau français qu'il détient maintenant depuis plus de trente

Il devient aussi le 16ème plus long réseau au monde et 5ème en Europe... mais encore loin des 591 km du premier, la célèbre Mammoth Cave située aux Etats-Unis.

Depuis les années 80, de nombreux spéléologues tentaient en vain de joindre le système souterrain du gouffre de la Fraternité, constitué lui-même de trois entrées, au réseau Félix-Trombe pourtant très proche d'après les levées topographiques réalisées.

La jonction enfin réussie a demandé plusieurs centaines heures passées sous terre afin d'explorer, de topographier mais aussi de revisiter des galeries déjà connues, dans la quête du fameux passage « clé ».

Courant 1997, le Comité Départemental de Spéléologie

de la Haute-Garonne organise dans le cadre du Centenaire de la naissance de Norbert Casteret un camp international d'exploration d'une vingtaine de jours sur le réseau. Des travaux de localisation et d'élargissement sont réalisés en vue de la jonction. Il faudra encore attendre douze ans avant l'aboutissement : après dix heures d'efforts, ce 29 août, une poignée de mains s'établit au travers d'un passage encore trop étroit pour permettre son franchissement. C'est la « Jonction du Coup Fumant ». Après trente minutes d'acharnement, le boyau est suffisamment élargi pour permettre aux deux équipes de se rejoindre.

L'équipe

Sylvain Boutonnet, Simon Nespoulous (spéléo-club Abîme), Lucienne Weber, Benjamin Weber, Denis Soldan, Thomas Marieta, Jean-Philippe Toustou (spéléo-club de l'EPIA), Jean-Marc Apers et Bernard Tourte (groupe spéléologique de Toulouse et spéléo-club d'Airbus).

Une équipe qui tient par-dessus tout à féliciter et remercier les dizaines de spéléologues qui depuis 1997 ont pu donner la main occasionnellement ou plus régulièrement afin d'avancer vers cette jonction sans pour autant être là pour partager le bonheur de sa réalisation.

Buldo



La toute nouvelle étroiture : plutôt plus large que tout ce qui

précède...